REDEPSIC, Vol. Ref., N° Ref.: PagI. – PagF.

Mes Inicial – Mes Final, 20;?

ISSN L 2805-1904

(no modificar)

ESCRIBA EN ESTE ESPACIO, EL TÍTULO DEL ARTÍCULO EN ESPAÑOL

(El título debe estar justificado a la izquierda, en mayúsculas y negrillas, en letras tamaño 12., a espacio sencillo y no debe contener más de 15 palabras. Se debe dejar un espacio de 12 puntos entre el título en español e inglés)

Nombre y Apellido del Autor 1, En la afiliación debe especificarse el nombre de la *institución* a la cual está afiliado cada *autor*. En el caso de autores afiliados a universidades, el nombre de *la unidad académica*, *escuela* o *departamento* debe ir seguido del nombre de la *universidad*, *ciudad* y *país*. En el caso de autores afiliados a *empresas*, debe darse primero el nombre del *departamento*, *división o sección*, seguido del nombre de la *empresa*, *ciudad y país*.

ORCID: Cada autor debe tener un identificador digital ORCID, el cual se obtiene registrándose en el sitio: https://orcid.org.

E-mail Autor 1: Debe incluirse la dirección de correo electrónico del autor.

Gisselle Jazmín Santamaría Hans, Universidad de Panamá. Facultad de Psicología. Departamento de Psicología Clínica y de la Salud y Clínica Psicológica, Panamá. https://orcid.org/0000-0002-1825-00XX E-mail: schuvererivette@gmail.com

Fecha de recepción: no modificar Fecha de aceptación: no modificar

Resumen

El resumen debe ser informativo y completamente auto explicativo. Presenta brevemente el tema, indicando el alcance de los experimentos, los datos significativos y señala los resultados más importantes y las conclusiones más relevantes. El resumen no debe ser mayor de 300 palabras de extensión. Se debe usar frases completas, verbos activos, y la tercera persona. El resumen debe ser escrito en tiempo pasado. Se debe utilizar nomenclatura normalizada y se debe evitar el uso de abreviaturas. En el resumen no se debe hacer citaciones de la literatura.

Palabras clave: Alrededor de siete palabras claves del artículo que deben permitir la clasificación e identificación de los contenidos. Proporcionarán referencias de indexación. El texto en letra de 12pts.

Abstract

The abstract should be informative and completely self-explanatory. It briefly presents the topic, indicating the scope of the experiments, the significant data and points out the most important results and the most relevant conclusions. The abstract should be no more than 300 words in length. Complete sentences, active verbs, and the third person should be used. The abstract should be written in the past tense. Standardized nomenclature should be used and the use of abbreviations should be avoided. The abstract should not include citations from the literature.

Keywords: About seven keywords of the article that should allow the classification and identification of the contents. They will provide indexing references. The text in 12 pt. font.

Introducción

Todos los títulos de las secciones deben ir en negrita, *Times New Roman letras No.12* incluyendo la palabra "**Introducción**". La introducción debe presentar claramente los antecedentes, examina la literatura relevante sobre el tema, informar el propósito del trabajo, resumir las razones que han motivado su realización y el enfoque o solución propuesta. Debe ser comprensible para los colegas de la psicología y ciencias afines. Una gran parte de la introducción deberá escribirse en tiempo presente. Los autores deben leer la política editorial antes de presentar sus escritos. Los autores también deben utilizar las directrices adecuadas en la preparación de sus escritos.

Al aceptar el escrito, Redepsic supone que el trabajo no ha sido ni está siendo considerado para publicación en otro lugar (excepto en la forma de un resumen o como parte de una conferencia publicada o tesis) y que su publicación ha sido aprobada por todos los coautores y, cuando sea el caso, por autoridades responsables –implícitamente o explícitamente- en la institución en la que se ha desarrollado el trabajo de investigación El texto en letra de 12 pts.

- Las unidades de medida deben darse siguiendo lo establecido por el Sistema Internacional (SI).
- Todas las páginas deben estar numeradas en secuencia.

Citas dentro del texto

La precisión con respecto a las referencias citadas en el texto es responsabilidad exclusiva de los autores. Las referencias en la revista Redepsic deben seguir el estilo de citas del Sistema de Harvard. Solamente los trabajos citados en el texto deben aparecer en la lista de referencias (no pueden incluirse en la lista de referencias trabajos no citados en el texto). Nunca deben citarse referencias que no se hayan consultado, ni se deben usar artilugios de citas de segunda mano, como "Garrido, 1982: en Gómez, 2014".

En el texto, una referencia identificada por medio de un nombre de autor debe ser seguida por la fecha de la referencia entre paréntesis.

Ejemplo: Se desconoce si este intercambio larvario se está produciendo de forma continua, de manera esporádica, o sólo durante los últimos años (Lohr, 2003). Si son dos autores, los apellidos se separarán con el signo &. Ej. Garrido y Gómez, será; Garrido & Gómez. Cuando hay más de dos autores, hay que mencionar solamente el nombre del primer autor, seguido de "et al.".

- En el caso de que un autor citado ha tenido dos o más trabajos publicados durante el mismo año, la referencia, tanto en el texto como en la lista de referencias, deben ser identificados por una letra minúscula como 'a' y 'b' después de la fecha para distinguir los trabajos.
- Todos los trabajos citados (reportes, publicaciones, etc.) deben estar a disposición del público, de manera impresa o digital, o a través de publicaciones en Internet. De lo contrario deben omitirse. Los informes internos de cualquier institución que no estén disponibles, pierden validez para el lector, ya que este no va a poder consultar la fuente original. Pueden citarse como comunicaciones escritas dentro del texto.
- Los trabajos "en prensa" pueden ser citados como tales, dentro del texto y en la lista. Una publicación "en prensa" implica que la revista respectiva ya lo ha aceptado, por lo que debe incluirse el volumen en que será publicado. Si esta información no existe, deben citarse únicamente en el texto como comunicaciones personales (no en la lista de referencias), por ejemplo (B. Marulanda, com. pers., 2019). Si es una publicación "en línea" (on line) debe incluirse su DOI (digital object identification).

Materiales y métodos

Esta parte debe contener suficiente detalle para que todos los procedimientos se puedan repetir. Se escribe en tiempo pasado y se puede dividir en subsecciones si la sección es muy extensa o si se describen varios métodos. Los análisis estadísticos son a menudo necesarios, pero se deben presentar y examinar los datos, no las estadísticas. En esta sección puede incluir subsecciones de los materiales y métodos, como el diseño de investigación, preguntas de investigación, población y muestra, instrumentos, análisis estadístico, entre otros. El texto en letra de 12 pts.

Resultados y Discusión

Las secciones Resultados y Discusión pueden incluir subtítulos, y de considerarse conveniente, las dos secciones se pueden combinar. El texto en letra de 12 pts.

Resultados

Los resultados deben presentarse con claridad y precisión. Los resultados presentan los hallazgos del estudio en una secuencia lógica, en tiempo pasado. Los resultados previamente publicados deben ser escritos en presente. Deben describirse únicamente los datos más relevantes y no repetirlos en el texto si se muestran mediante tablas o figuras para no cargar el documento con información redundante. La discusión, especulación e interpretación detallada debe ser incluida en la sección de discusión.

Discusión

La discusión debe interpretar los aspectos nuevos e importantes del estudio, a la vista de los resultados obtenidos en el presente y en estudios previos sobre este tema. Brinda significado de los resultados y determina la coherencia o contradicción entre ellos. No deben discutirse datos que no se hayan descrito en los resultados. Las conclusiones parciales presentadas en los resultados se hilan y cotejan contra la de otros investigadores, sin caer en repeticiones de lo

presentado en la introducción y resultados. La redacción es en tiempo presente para los resultados de otros estudios y en pasado para los hallazgos de éste.

Conclusiones

Las conclusiones resumen las implicaciones y aspectos relevantes derivados del trabajo en un par de frases al final del documento, salvo en las Revisiones. No se puede concluir lo que no se ha discutido. Debe usarse verbos en tiempo presente para las conclusiones (por ejemplo, "los datos indican", "se sugiere"). El texto en letra de 12 pts.

Agradecimientos (Opcional)

Todos los reconocimientos (si los hay) deben incluirse al final del documento antes de las referencias y pueden incluir subvenciones de apoyo, patrocinio total o parcial, apoyo de colaboradores. Debe ser breve, lo más corto posible. El texto en letra de 12 pts.

Tablas y Figuras

Deben ser presentadas al final del texto en hojas separadas. Las figuras deben ser nítidas, claras y fáciles de entender. Con el fin de garantizar la máxima calidad de imagen, las imágenes deben ser entregadas con una resolución mínima de 300 dip y un tamaño mínimo de 16 cm por lado. Los gráficos deben ser preparados usando aplicaciones capaces de generar alta resolución GIF, TIFF, JPEG o PowerPoint antes de pegarlos en el archivo de Microsoft Word del escrito. Los diagramas de líneas y mapas deben ser generados por computadora o cartográficamente preparado. Si son escaneados, deben ser limpios y claros

Ejemplo de tabla:

 Tabla 1.

 Análisis FODA elaborado por los representantes de salón según el año de estudio.

AÑO DE ESTUDIO	FORTALEZAS	OPORTUNIDADES	DEBILIDADES	AMENAZAS
Primer año	clases.	educación. Nuevas redes de aprendizaje Crecimiento del conocimiento tecnológico a nivel de estudiantes y	vínculos con los profesores que imparten clases Instrucciones por parte del docente Falta de recurso en	conectividad Exceso de asignaciones de los profesores y fuera de horario. Riesgo de parasitarnos como estudiantes.

Fuente: Elaborado a partir de las respuestas suministradas al Análisis FODA realizada por los representantes de salón de la Licenciatura en Psicología de la Universidad de Panamá, Año 2020.

Cada figura debe tener una leyenda. Estas deben ser escritas en orden numérico en una hoja aparte. Utilice números arábigos para designar cifras. Las leyendas comienzan con el término Fig. en negrita, seguido por el número de la figura, también en negrita (Fig. 1). No se requiere de puntuación después del número, tampoco se coloca puntación al final de la leyenda. Comience cada leyenda con un título e incluir una descripción suficiente de modo que sea comprensible sin necesidad de leer el texto del escrito. La información dada en las leyendas no debe repetirse en el texto.

Ejemplo de Grafica

Gráfico 1
Puntajes del BDI obtenido por el sujeto 1 en Línea Base y Sesiones



Las tablas deben ser preparadas en Microsoft Word o en hojas de cálculo de EXCEL. El número de tablas debe mantenerse al mínimo y deben ser diseñadas para ser lo más simple posible. Se debe usar espacio simple en toda la tabla, incluyendo los encabezados y pies de página. Cada tabla debe estar en una página aparte, numeradas consecutivamente con números arábigos y se tener un título corto y descriptivo como encabezamiento. Las tablas comienzan con el término Tabla o Cuadro, primera letra en mayúscula, sin negritas, seguido por el número de la tabla o cuadro, (Ej.: Cuadro 1). En el título de la tabla o cuadro también se usará al inicio la mayúscula, sin negrita. Las tablas deben explicarse por sí mismas, sin referencia al texto. Los mismos datos no deben presentarse tanto en forma de tabla y gráfico o repetirse en el texto.

Referencias bibliográficas

DIGEPLEU. (2008). *Modelo Educativo y Académico de la Universidad de Panamá*. Imprenta Universitaria. Panamá.

DIGEPLEU. (2017). Plan de Desarrollo Institucional (PDI) 2017-2021. Universidad de Panamá.

Lista de Referencias

Las referencias bibliográficas se incluirán de acuerdo al formato APA. La lista de la sección Referencias debe incluir únicamente los trabajos que se hace referencia en el texto y que han sido publicados. Las referencias deben ser presentadas por orden alfabético, sin numeración o viñetas, y si más de una referencia del mismo autor (s) se registrarán cronológicamente. Artículos en preparación o artículos presentados para su publicación, observaciones no publicadas, las comunicaciones personales, etc., no deben ser incluidos en la lista de referencias, pero pueden ser mencionados en el texto del artículo.